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Schwentinental, 31.03.2023

Per Mail 

Sportpolitik in Schwentinental 

Sehr geehrte Damen und Herren! 

Wir nehmen als CDU Schwentinental Bezug auf die von Ihnen gestellten Fragen vom 
06.03.2023. 

  

1. Aus dem politischen Raum war in der Vergangenheit der Satz zu hören: Sport ist 
ein „nice to have“. Damit sollte wohl zum Ausdruck gebracht werden, dass Sport 
allgemein und Sportförderung im Besonderen keine Pflichtaufgabe für die Kommune 
sei und damit gegenüber anderen Aufgaben keine Priorität für die politische 
Bearbeitung des Themas besteht. Stimmen Sie dieser Einschätzung (Interpretation) 
zu? 

Antwort: 
Die CDU Schwentinental lehnt eine solche Einschätzung ausdrücklich ab! 
Vielmehr kann und muss der Stellenwert des Sports in unserer Stadt als sehr 
hoch eingeordnet werden, zumal er auch zugleich positive Auswirkungen auf 
die Gesundheit, das soziale Leben, die Wirtschaft und die Kultur hat. 
Die Politik hat dabei für uns als CDU eine wichtige Rolle, da sie eine Reihe von 
Aufgaben hat, um sicherzustellen, dass der Sport in einer Gesellschaft 
ausreichend gefördert wird. Die Politik sollte dafür sorgen, dass der Sport 
angemessen finanziert wird, damit Sportlerinnen und Sportler die notwendige 
Unterstützung erhalten, um erfolgreich zu sein und damit alle Sporttreibenden 
in unserer Stadt Sportstätten vorfinden, um sich nicht nur gefahrlos, sondern 
auch in zeitgemäßen Einrichtungen betätigen zu können.  
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Pflichtaufgaben und freiwillige Leistungen darf man nicht gegeneinander 
ausspielen. Ziel muss es sein, für alle ein zufriedenstellendes Ergebnis 
herbeizuführen. Das zeigt sich in der jüngsten Vergangenheit beispielsweise 
durch die geplante Umrüstung auf LED-Beleuchtung und Erneuerung der 
Bodenbeläge in den Sporthallen beider Ortsteile. Auch wenn es nicht immer 
den eigenen Wünschen entspricht, sind wir darangehalten, diesen Spagat zu 
bewältigen.  

Nochmal: Der Sport hat einen hohen gesellschaftlichen und damit auch 
politischen Stellenwert und wir werden alles erdenkliche tun, um diesen 
Umstand nicht nur so zu erhalten, sondern möglichst ständig zu verbessern.  

2. Der Zustand der Sportstätten in Schwentinental wird von Jahr zu Jahr immer 
maroder. Wenn die Politik zukünftig nicht bereit ist in die Sportinfrastruktur zu 
investieren, muss davon ausgegangen werden, dass früher oder später Sportstätten 
aufgrund von Unfallgefahr gesperrt bzw. geschlossen werden müssen. Mit welchen 
Maßnahmen will Ihre Partei dies verhindern und eine nachhaltige und anhaltende 
Nutzung der vorhandenen Sportstätten sicherstellen? 

Antwort: 
In den Sport wurde in den letzten Jahren/Jahrzehnten bereits viel investiert, 
allein im Jahr 2011 hat die Stadt Schwentinental hierfür ca. 753.500€ 
ausgegeben. Nur 10 Jahre später im Jahre 2021 gab es eine Steigerung von 
über 25%, also 946.000€. Der Zustand unserer Sportstätten zeigt allerdings , 
dass dies bei weitem nicht ausreichend ist, wir müssen schon jetzt deutlich 
investieren! Schwentinental hat viele Sportstätten und Sportplätze, welche 
dringend auf möglichst hohem Niveau unterhalten werden müssen. Uns ist 
auch bewusst, dass die Kosten in den zukünftigen Jahren sicherlich nicht 
weniger werden, denn der Investitionsstau muss schnell und zügig abgebaut 
werden - und wenn Zuschüsse des Landes, Bundes oder der EU fließen, freut 
es uns umso mehr. Hier sind wir bedacht, alles nachhaltig und zum Wohle aller 
zügig und vernünftig anzupacken.  

3. Welche sportpolitischen Ziele für Schwentinental streben Sie für die nächste 
Legislaturperiode an und was haben Sie für die Jahre 2023/2024 diesbezüglich 
geplant? 

Antwort: 
Bevor wir uns neue Ziele für die kommenden Jahre stecken, sollten wir erst 
einmal alles abarbeiten, was noch auf unserer To-Do-Liste steht. Dazu möchten 
wir den Zustand der Sportstätten auf einen Stand bringen, in dem nicht nur ein 
verletzungsfreier ordentlicher Betrieb für alle Sparten stattfinden kann, 
sondern auch Sportstätten entstehen, die den Sportbetrieb fördern. Wir wollen 
als CDU alles Erdenkliche tun, um allen Bürgerinnen und Bürgern, gleich 
welcher Altersgruppe ein attraktives Angebot, selbstverständlich in enger 
Zusammenarbeit mit den ortsansässigen Sportvereinen, zu ermöglichen. 
Hierzu zählt auch der persönliche Austausch mit den Vereinen, um an eine 
bessere Entscheidungsfindung zu gelangen, wenn „der Schuh drückt“. Unser 
Ziel ist es auch, den Vereinssport mit dem Schulsport enger zu verknüpfen, um 
Synergieeffekte zu erlangen.  



Hauptziel muss es sein, dass Schwentinental weiterhin als Sportstadt attraktiv 
bleibt!  

Mit freundlichen Grüßen 

gez. 
Dr. Norbert Scholtis  Yavuz Yilmaz 
Fraktionsvorsitzender Ortsvorsitzender 


